



Rusia detiene las exportaciones de gas a Europa a través de Ucrania

- [1/1/2025](#)

Rusia dejó de exportar gas a Europa por gasoductos a través de Ucrania el 1 de enero, marcando el final de un acuerdo de tránsito de cinco años entre Rusia y Ucrania.

El acuerdo, firmado en 2019, permitía a Rusia exportar gas natural licuado a Europa a través de gasoductos de la era soviética que atravesaban Ucrania. Se trata de la ruta de gas más antigua de Rusia hacia Europa y representó aproximadamente la mitad del total de las exportaciones rusas de gas por gasoducto a Europa el año pasado.

Resistencia: desde el estallido de la guerra entre Rusia y Ucrania, este último ha insistido en que no renegociará el acuerdo. Poner fin al acuerdo significa que Ucrania perderá unos 800 millones de dólares en tasas de tránsito cada año y el gigante energético ruso Gazprom perderá aproximadamente 5.000 millones de dólares en ventas de gas.

"Detuvimos el tránsito de gas ruso. Se trata de un acontecimiento histórico", declaró el ministro ucraniano de Energía, German Galushchenko. "Rusia está perdiendo sus mercados. Sufrirá pérdidas financieras. Europa ya ha tomado la decisión de abandonar el gas ruso".

A Rusia sólo le queda una ruta de exportación de gas a Europa: el gasoducto TurkStream, en el fondo del mar Negro.

¿Y ahora qué? Aunque Europa se ha estado preparando para el cierre del gasoducto orientándose hacia proveedores de gas alternativos, algunas regiones de Europa siguen dependiendo en gran medida de Rusia.

Moldavia declaró que tendrá que reducir su consumo de gas en un tercio debido al cierre del gasoducto. El primer ministro eslovaco, Robert Fico, declaró que el cierre tendrá un "impacto drástico" en todas las naciones europeas.

La expiración del acuerdo entre Rusia y Ucrania podría obligar a Europa a empezar a buscar más rutas de suministro alternativas o presionarla para que negocie su propio acuerdo de suministro directo con Rusia, como intentó hacer con los gasoductos Nord Stream.

La creación y destrucción del Nord Stream puso al descubierto la aterradora conexión entre Europa, en particular Alemania, y Rusia.

Más información: lea [¿Quién estuvo detrás del sabotaje al gasoducto Nord Stream?](#).